

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción y Administración
Ramón y Cajal, 9, pral.

Precios de suscripción
Crevillente, un mes. 0'50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 2'00 »
Extranjero. 3'20 »

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO VI

CREVILLENTE 31 JULIO 1927

Núm. 262

Confidencias

III

...en mi pueblo, que como te he dicho, resultó haber lo mismo que en los demás pueblos, a consecuencia de los malos materiales para su construcción, no podía faltar el afán del mando, enfermedad que parecía hereditaria, y algo de esto tenía, pues en diferentes momentos se heredaba el mandar; afán que demostraba claramente que el mandar debía ser productivo o beneficioso para propios o allegados; compinches, familiares o paniaguados; afán que como dijo un autor del siglo pasado - trastornaba las más sólidas cabezas, que daba importancia a los tontos, a los débiles - hacia arrogantes, audaces a los modestos, a los honrados daba desvergüenza... y todos andaban a la greña, adoptando diferentes posturas, según las circunstancias, para congraciarse con los jefes políticos de las alturas, importándotes un comino ser blancos que negros; llamarse conservadores o liberales o republicanos, el caso era mandar y chingar al de enfrente, y la consecuencia, la honradez política era un mito.

¡Que desengaño más grande el por mí sufrido!

Aquel pueblo que me asqueó y que me hizo concebir la idea de la creación de este mito, parece que no ha desaparecido de mi imaginación, creyéndome espiritualmente pegado a él y a veces parece que tengo una doble personalidad y estoy viviendo en uno y en otro, en época lejana y en época presente, y con claridad meridiana veo lo que allí ocurría y lo que aquí ocurre; (siempre que digo aquí, quiero decir en mi pueblo, el pueblo de mi creación), las luchas entabladas entre nacionales y extranjeros, spartanos y venecianos, distinguidos así porque los bandos rivales, sus jefes o directores, procedían unos del país de Sparta y los otros de la ciudad anfibia, la perla del Adriático o de cerca de ella.

Individuos de una y otra sangre hay también en mi pueblo y siguen con la misma inclinación que sus antepasados. Aunque circunstancialmente en un momento dado aparecieron fundidos, desposadas ambas ramas para dar al pueblo la sensación de que su desposorio tenía que dar como fruto su bienestar, su tranquilidad y satisfacción, consiguiendo beneficios, administrando sabía y honradamente, todo esto puesto de manifiesto en programa dado a todos

los vientos; pero cuando por arte de birli-birloque, cuando después de haber dado mil traspies y ofreciéndose a Tirios y Troyanos, como caído del cielo, vino el poder a sus manos, todos se sintieron únicos para hacerse felices, quién sintiéndolo de verdad públicamente, quién más hipócrita, encubiertamente; se patentizaron los celos, las envidias del amor del populacho y se promovieron las guerras intestinas, vino el divorcio entre los que ya se sabía que se unió no podía ser duradera, se conspiró, vino la zancadilla y...

Hermenegildo Valdés

CREVILLENTE (Alicante)

Fábrica de Alpargatas y Zapatillas mecánicas en Lona y Paño.

Alpargatas cerco Cuero.

Alpargatas cerco blanco.

Alpargatas goma, cosido Interior.

Alpargatas goma, cosido Exterior.

Se necesitan Operarias

para trabajar a jornal o a destajo, asegurando en pocos días de práctica un jornal mínimo de 3 pesetas diarias.

Fiestas en Crevillente

A continuación publicamos el programa de las fiestas organizadas por la Comisión del Excmo. Ayuntamiento en honor de San Cayetano, que durante los días 5, 6, 7 y 8 de Agosto se han de celebrar en esta población:

Día 5. - A las ocho de la noche, la laureada banda de música «La Primitiva», que dirige D. Manuel Aznar, partirá de la Casa Consistorial ejecutando selectos pasodoles y recorrerá las calles de la localidad anunciando el principio de las fiestas.

A las once de la noche, inauguración de la feria instalada en el Paseo del Calvario, con asistencia de la Comisión de Festejos y banda de música «La Primitiva», ejecutando un magnífico concierto, durante el cual se elevarán bonitos globos luminosos.

A las doce de la noche, grandiosa y sorprendente palmera con preciosas combinaciones que se disparará en lo alto de la torre de la plaza Vieja, confeccionada por el afamado pirotécnico Viuda de Albarranc de Elche.

Día 6. - A las siete de la mañana Gran Diana por la banda «La Primitiva».

A las siete de la tarde Concierto en el Real de la Feria por la laureada banda «La Filarmónica» que dirige D. José Ruiz.

A las once de la noche Gran Retreta que partirá de la Casa Consistorial y en la que formará la Tropa de Exploradores recorriendo las principales calles y plazas de la población acompañada de la banda de música «La Filarmónica», dirigiéndose al Real de la Feria en donde la mencionada Banda ejecutará un selecto Concierto durante el cual la Tropa de Exploradores hará evoluciones y se elevarán bonitos Globos y figuras grotescas.

Día 7. - A las ocho de la mañana, solemne Procesión, en la que el venerado titular de Crevillente San Cayetano, acompañado del Ayuntamiento, Clero e invitados, recorrerá triunfalmente las calles de costumbre.

Al regresar la Procesión a la Iglesia, Misa solemne, estando encargado de panegerizar las glorias de San Cayetano el ilustrado hijo de esta localidad D. Juan Martínez García, presbítero.

A las once de la mañana, limosna a los pobres en la Casa Consistorial.

A las seis de la tarde, Rotulación de la calle de Alfonso XIII con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y autoridades invitadas y banda «La Filarmónica».

A las siete de la tarde, Promesa a la Bandera por la Tropa de Exploradores de Crevillente, con asistencia de sus compañeros de Alicante, Torrevieja, Elche, Aspe y de las autoridades en el Real de la Feria y en cuyo acto «La Filarmónica» ejecutará un escogido Concierto y durante los intermedios las Tropas de Exploradores practicarán ejercicios y se elevarán bonitos Globos luminosos y figuras grotescas.

A las once de la noche, artística colección de Fuegos artificiales que se quemarán en el Paseo del Calvario, confeccionado por el indicado pirotécnico Viuda de Albarranc de Elche.

A las doce de la noche, Velada musical en el Real de la Feria por la laureada banda «La Filarmónica».

Día 8. - Velada musical en el Real

20 -

La menor ventaja que obtendrá de este reconocimiento, será la de verse curado de las molestias que siente. Si resultare que es tuberculoso, su enfermedad será descubierta en un período en que hay probabilidades grandísimas de curarla.

El peligro de la tuberculosis, su mortalidad aterradora, depende de que casi siempre se recurre al médico, cuando ya éste puede hacer muy poco para evitar el fin funesto de la afección.

MANUEL CAPARRÓS.

Maestro Nacional

Petrel, Diciembre 1926.

- 17 -

Regla 9.^a: Se procurará respirar casi siempre por la nariz; y si cualquier enfermedad de este órgano lo dificultare, debe curarse esta enfermedad lo antes posible para que la respiración pueda efectuarse normalmente.

Regla 10.^a: Se ha de evitar que los niños lleven las manos a la nariz o a la boca, que humedezcan con la boca o con la lengua sellos o sobres, evitando además todo contacto con objetos contaminables.

Regla 11.^a: Cada niño debe tener los libros y enseres necesarios para su uso particular, sin que tenga necesidad de utilizar objetos que pertenezcan a otros niños.

Regla 12.^a: Los alimentos que hayan de ser ingeridos en frío, deben ser conservados con el mayor grado de limpieza, evitando que sean picados por los insectos. Las frutas se lavarán con esmero para despojarlas de las inmundicias que llevan adheridas. Esta regla se tendrá muy principalmente en cuenta en aquellas po-

de la Feria por «La Primitiva», como final de fiestas.

Durante los días de los Festejos lucirán espléndidas y brillantes iluminaciones en los edificios oficiales, centros de recreo y Paseo del Calvario y se organizarán Partidos de «tennis».

GESTIÓN ADMIRABLE

El Ayuntamiento socialista de Viena ha construido en tres años 25.000 viviendas obreras

Del diario madrileño «El Socialista»:

«Seguramente es Viena una de las más interesantes ciudades del mundo, sobre todo para aquellas personas que atisban con sagacidad cómo va surgiendo una nueva vida con una nueva humanidad socialista a medida que la juventud educada en los principios del Socialismo irrumpe en la sociedad y labora en todas las manifestaciones de la vida ciudadana.

Con las notas que he tomado durante mi estancia en la Escuela de vacaciones de Viena habría material suficiente para escribir un libro, a pesar de que la falta de tiempo me ha impedido conocer, ni siquiera superficialmente, muchos de los aspectos del movimiento obrero en la urbe que fué corte de la fastuosa monarquía austrohúngara, y es actualmente ciudad regida por el Socialismo, puesto que los trabajadores lograron llegar al Ayuntamiento de Viena una poderosa mayoría socialista.

Para no dar excesiva extensión a este trabajo, he de referirme exclusivamente a un problema de excepcional importancia, cual lo es el de la vivienda, que de modo tan esencial afecta a la educación de los niños y al bienestar, la salud y la alegría de cuantas personas hacen unida la vida familiar en una vivienda proletaria.

La ciudad capital de Austria tiene dos millones de habitantes, y es eminentemente fabril e industrial, destacándose el desarrollo de las industrias metalúrgicas, siderúrgicas, textiles, de los curtidos, del papel, de la edificación y de las artes gráficas.

Junto al aspecto esplendoroso de la dorada ciudad de los magnates, de los millonarios, de los dueños de la alta banca, de todos los hombres de presa, que tenían sometida a su voluntad omnipotente la vida de la gran ciudad, podía observarse la existencia doliente de millares y millares de familias obreras que apenas ganaban un salario suficiente para mantenerse cuando el salario no faltaba, y que se hundían en el dolor y en la miseria cuando el padre caía enfermo o quedaba sin trabajo.

La vivienda obrera era oscura, triste, maloliente, estrecha e incómoda. En una reducida habitación estaban recludos la mayor parte del día los niños y la madre, y durante la noche habían de dormir confundidos en repugnante promiscuidad las criaturas y las personas mayores.

Además escaseaban las viviendas de tal suerte, que muchas personas se refugiaban durante la noche bajo los arcos de los puentes, respirando el ambiente húmedo y malsano del río Danubio. La escasez de la vivienda beneficiaba a los propietarios, puesto que les permitía cobrar alquileres elevadísimos, en los que el obrero había de invertir cada mes la cuarta parte de su salario. Nacían muchos niños en estos tugurios, pero la inmensa mayoría morían a los pocos meses de nacer. Ahora sucede lo contrario; nacen pocos niños, pero la vida es para ellos risueña, llena de alegría y de belleza, y por fortuna, la mortalidad entre los niños da cifras apenas perceptibles. Los trabajadores socialistas de Viena no crían hijos para la muerte; los traen al mundo para proporcionarles educación, salud, alegría y fortaleza de espíritu para luchar por la libertad y contra la injusticia.

Cayetano Redondo
(Continuará)

El arte es el fruto predilecto del trabajo

A mi paisano D. José Ruiz maestro de la banda de música «La Filarmónica», de Crevillente, o el arte doméstico.

Con motivo de las fiestas cívico-religiosas celebradas el día 16 del actual mes de Julio, fué contratada la banda de música «La Filarmónica» de Crevillente, cuyos acordes habían de ser el alimento del espíritu callosino, en las horas de expansión alegre y bulliciosa, recordando a «Hand, Hændel, Mozart, Beethoven, Weber, Mendelsshon, Meyerbeer, Schiller, Schubert, Spontini, Cherubini, Paisiello, Rossini, Bioldieu, Grety, Hælevy, Wesleys, Balfe, cuyas delicadezas no fueron apreciadas por don José Ruiz, que en su afán de ritornello, buscaba espiritualmente el credo de Puntigli, delle dane para coronar el pasaje de la «Baronesa Stramba» y la cantante de Hermione.

En la existencia del arte, hay hermosuras que llenan el alma de reposadas dulzuras después de un trabajo árduo que llevan como recompensa la satisfacción y el estímulo.

Pero he aquí, que, hecho este exordio, a manera de consejo común del arte, he de manifestar al maestro de la banda de música ya citada, que en la vida social se hallan bien definidas las sociedades obreras o personas jurídicas con arreglo a los preceptos del código civil.

Cuando una Corporación como la banda de música «La Filarmónica», de Crevillente, hace la entrada en un pueblo, lo primero que ha de preguntar el maestro al que lo guía, si durante el pasacalles ha de pasar por delante de alguna sociedad obrera u otras instituciones legalmente constituidas.

De haberlas, al llegar a su altura deberá pararse alrededor de un minuto en señal de respeto por los que sufren, por los que hacen funcionar el mundo subterráneo, agrícola, mareógrafo y artístico.

La ciencia no perdona los triunfos; perdona los errores; en cuyo caso se halla el maestro don José Ruiz, para que libremente deseche las anti-pragmáticas reglas que plasmaron en las «redondas» de su pentágrama burgués, sin haber podido a «La sinfonía de la reforma».

Paréceme, que al descollar su figura por esta tierra, que recuerda a Jaime I de Aragón, apellidado el Conquistador, ve en sus aires marciales la representación del «Rey de los Olmos», que es una parecida resonancia de «La equivocación del amante», de Balfe. En Crevillente creo debe guardarse la personalidad de don José Ruiz entre las notas de «Guillermo Tell» con permiso de Rossini.

Desde aquí le envío el más sincero recuerdo en nombre de la clase obrera organizada, para que tenga presente que del trabajo viene la mejor educación para con el patrimonio de la esclarecida modificación del Estado civil por el socialismo.

Si al volver esa banda, como tengo entendido, para los festejos del patrón de esta localidad, rectifica (no la banda de música, sino el maestro), me ahorraré la libertad de administrar los «Doce grandes conciertos», con la «Opera de Júpiter en Argos», «El Requiem» y las «Bodas de Gamacho», de Weber.

JOSÉ MÁS.

Callosa de Segura 19-7-27.

(De «El Apostol» de Callosa de Segura).

GRATA VISITA

El pasado jueves por la tarde tuvimos el gusto de saludar a nuestro paisano don Angel Puerto Galiano, dueño de la acreditada Farmacia Alemana de Madrid.

El viaje obedecía a saludar a su familia y muy particularmente a repartir a los señores médicos de la localidad, muestras del famoso preparado REUMOVITAL, del que es autor, y en el cual está cosechando continuos éxitos, hasta el punto de que ha merecido la completa aprobación de laboratorios y especialistas más destacados, que admiran las propiedades maravillosas de este específico contra el reuma.

Feliciamos ámpliamente al señor Puerto Galiano, al que deseamos nuevos triunfos en su profesión.

Garganta, Mariz y Oídos : :

Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor-Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 A 1 P. Abad Penalva, 1 ALICANTE

blaciones en donde se ha establecido la sesión única en las Escuelas y en donde exista la *Can-tina Escolar*.

CONCLUSION

Es de esperar que los Ayuntamientos pondrán toda su voluntad - por encima del sacrificio de dinero debe estar el sacrificio de voluntades - en favor de la Escuela y de los niños, instalando al templo casi sagrado de la educación, en locales adecuados a la importantísima y trascendental misión a que se les destina, y prodigando a la infancia, todo el cariño, toda la atención y todo el bienestar psíquico-físico que merecen.

Así el maestro podrá cooperar además, puesto que su cooperación es indispensable, a esta obra humanitaria, cumpliendo y haciendo cumplir en su escuela los preceptos que anteceden y otros que le sugiera la experiencia relacionados con el tema que motiva el presente trabajo.

Es más, aún puede el maestro extender su acción benéfica más allá del recinto escolar, por medio de oportunos y prudentes consejos a las familias de los niños

Puede aconsejar, por ejemplo, una vida ordenada que evite los excesos de todo género; limpieza corporal constante; alimentación sana; abrigo adecuado a la estación; habitación ventilada y bañada por el sol; etc., porque todo contribuye a mantener nuestro organismo en aquel temple y vigor, que le hace resistir la invasión de los agentes infecciosos.

A los predisuestos debe aconsejarles que se hagan reconocer por el médico. Puede considerarse como predisuesto, a todo individuo que se acatarré con frecuencia y adelgace rápidamente, o se fatigue con facilidad, o experimente sensación de opresión en el pecho, o note una pequeña calentura por las tardes, o en fin, tenga tos pertinaz, y cuando se consi-padezca el consipado más de diez o doce días,

Registro Civil

Del 22 al 28 de Julio

NACIMIENTOS

Asunción Martínez Botella, Manuel Cortés Jaén, Gertrudis García Más, María Asensio Davó, Isabel Alfonso Juan, María Isabel Más Más.

MATRIMONIOS

Salvador Espinosa Asensio, con Dolores Más Javaloyes; Antonio Lloret Mateu con Teresa Belén Sánchez; Ambrosio Planelles Hernandez con Clara Maciá Más.

DEFUNCIONES

Ninguna.

NOTICIAS

Los vecinos de la calle de Primo de Rivera, comprendidos en el partidor de la Deula, situado en la misma casa numerada con el 2, se vierten toda clase de aguas sucias, inmundicias y hasta inclusive despojos que están en estado de putrefacción, causando además del pestilente hedor la molestia de aquellos sufridos vecinos cuando quieren amonestar a alguna persona poco escrupulosa.

Señor alcalde: ¿no se podrían evitar éstos abusos que atentan contra la salud de estos vecinos y del pueblo en general?

Después de permanecer una temporada en la playa del Pinet salieron para Madrid nuestro querido amigo D. José Más Javaloyes, acompañado de su esposa D.^a Elvira Bayer Soriano y su simpática sobrina Asunción Llopis.

Doña Elvira Llopis Simó, profesora en partos, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio de la calle de 1.^o de Mayo núm. 2 a la misma calle núm. 34 cerca de la calle Cruz de Riaza.

El día 25 del actual y en la parroquia de Ntra. Sra. de Belén, contrajo matrimonio la encantadora señorita Dolores Más Más Javaloyes, con nuestro querido amigo D. Salvador Espinosa Asencio.

Después de la ceremonia los recién casados salieron para Madrid.

Deseamos a tan simpática pareja una feliz luna de miel.

Después de más de 20 días sin dar horas el reloj de la torre vieja, el sábado pasado nos anunció las once de la mañana, continuando el reloj sin interrupción gracias a la destreza de nuestro querido amigo el relojero, don Pedro Lledó Martínez que bien merece por su aptitud se le recompense después de su laborioso trabajo dándosele la plaza de relojero de la torre.

Con el fin de que nuestros suscriptores de provincias puedan darse cuenta de las fiestas que nuestro Ayuntamiento dedica a San Cayetano, en otro lugar de este número publicamos íntegro el programa de fiestas.

Lamentamos que nuestro Ayuntamiento haya dejado en olvido uno de los números más simpáticos que en los dos años anteriores no faltaron, nos referimos a la fiesta escolar, a la fiesta del niño, a esa fiesta tan simpática por la que siempre hemos creído que la comisión de festejos no dejaría en olvido, pero si ha sido distracción u olvido involuntario, aún está a tiempo esa comisión lo mismo que nuestro Ayuntamiento.

El almacén de lonas de los señores Ferrandez y C.^a de Elche que tiene a su cargo don Pedro Espinosa, se ha trasladado del núm. 37 en que estaba al 33 de la calle del Sagrado Corazón de Jesús, antigua casa de Correos.

En la Parroquia de Nuestra Señora de Belén, el día 28 del actual trajeron los sagrados lazos matrimoniales la simpatísimas Sra. Teresa Belén Sánchez con nuestro entrañable amigo don Antonio Lloret Mateu.

Después de la bendición, la novel pareja salió de viaje, a la que le deseamos una feliz y eterna luna de miel.

Antonio Pérez Yagües, ofrece al público sus servicios como barbero y peluquero a domicilio; especialidad en el corte de pelo a lo "Garson", "Romana" y "Amadeo".

Hemos tenido ocasión de visitar en el Hospital a nuestro muy apreciado amigo don Gerónimo Ortiz, que como saben nuestros lectores se halla en tan benéfico establecimiento; pudiendo observar una notable mejoría en el paciente, que nos hace augurar con satisfacción que Dios mediante don Gerónimo estará fuera de peligro dentro de muy poco tiempo, aunque nos parezca imposible, dada la altura de la caída y el peso del mismo señor que pasa de 100 kilos.

Nuestro particular amigo D. José Alfonso pone en conocimiento de sus numerosos clientes que ha trasladado su barbería de la calle de la Purísima núm. 3, a la misma calle núm. 22, cerca del Hospital.

Procedente de Peñarroya (Córdoba) y después de pasar una temporada en la playa del Pinet, se encuentra en ésta con el fin de pasar las fiestas de San Cayetano, nuestro querido amigo D. Antonio Pérez Gomis, acompañado de su señora esposa D.^a María Candela Pastor y de su madre D.^a Rosa Gomis González
mp. "Lucentum". - S. Fernando, 30.
Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

Imprenta Artística
Pedro Candela Candela

SAN SEBASTIÁN, 14

CREVILLENTE

VILLA CONCHA

FABRICA DE TEJIDOS DE YUTE Y LANAS

Alfombras, carpets, etc.

Ampliación de la casa con la nueva industria

Fabricación de Géneros de Punto Sistema "COTTON"

CALCETINES "HONO"

Marcas Registradas

MEDIAS "DOROTY"

Hijos de Vicente Magro Candela
CREVILLENTE (ALICANTE)

FERRETERIA

BATERIA DE COCINA

HERRAMIENTAS PARA OFICIOS

HERRAJES

Drogas - Pinturas - Pinceles - Brochas
Abonos - Azufres - Artículos fotográficos

J. LINARES

Calle de Bermúdez de Castro

CREVILLENTE



Banco Español de Crédito

Casa Central: Alcalá, 14.--MADRID

Capital social: 50.000.000 Ptas. Reservas: 24.197.239 Ptas.

Sucursal de Crevillente

CAJA DE AHORROS 4 POR 100 ANUAL

Las imposiciones devengan interés desde el día siguiente de su entrega hasta el mismo día del reintegro, y estas se verifican en el acto de la petición sin limitación de cantidad. A los imponentes se les facilitan pequeñas huchas metálicas para fomentar el ahorro entre los niños.

Hace toda clase de operaciones de Bolsa.

Es el Banco más extendido de España, contando con 145 Sucursales.

En nuestra provincia tiene Sucursales en Alicante, Alcoy, Elche, Elda, Ijona, Novelda, Orihuela y Villen

Fábrica de Alfombras de Ruso

DE

IGNACIO FERRANDEZ

ALONSO PEREZ, 3, 5 Y 7

CREVILLENTE

Joaquin Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y II.—Madrid

REGENERACION

Semanario independiente —CREVILLENTE

Provincia de

Sr. D.

Balneario de "La Alianza"

El primero de la playa **ALICANTE**

Restaurant a cargo de JOSÉ LLEDÓ

Exconcesionario del Balneario DIANA

Servicios por cubiertos y a la carta :—: Cocina esmeradísima

Los crevillentinos que acudan a baños no deben olvidar para sus comidas, este delicioso punto.

NOTA. — Por la noche los cubiertos se sirven con selectos mariscos.

Material Eléctrico

INSTALACIONES PARTICULARES

Lámparas de las acreditadas marcas Osram, Philips y Borzy
Planchas y demás accesorios, así como también Baterías de Cocina eléctricas, marca Siemens.

JOSE AYALA ELULL

PURISIMA, 14

Agencia VALLS

Transportes generales

Servicio especial combinado con

Barcelona y Baleares

TELEFONO 301

San Telmo, 3.--ALICANTE

Máquinas alemanas bobina central para coser y bordar

Marca "Kaiser", "Frister" y "Rosman"

A PLAZOS Y AL CONTADO

Precios al contado: 325 pesetas. — A plazos: 400 pesetas.

Pagos a plazos; 2'50 semanales.

Agujas y piezas para toda clase de máquinas de coser.

JOAQUIN PEREZ

Calle del 1.º de Mayo, núm. 10

CREVILLENTE

Se venden y compran máquinas usadas